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要 永 远 跟 党 走要 永 远 跟 党 走
█ 王以德 原辽宁省阜新矿务局总医院医生

我 1932 年出生在上海，家在南京路附
近。1949 年我 17 岁，记得 5 月的一天清
晨，打开家门，惊奇地发现马路两边湿漉
漉的地上，睡满了身穿黄布军装的解放军
战士……中国共产党以及中国共产党领导
的人民军队给我留下了深刻印象。

也是在新中国成立的这一年，我考
上了大学，先后被同济大学和大连医学
院 录 取 。当 时 适 逢 大 连 医 学 院 建 校 ，正
在 招 收 第 一 批 学 生 ，我 响 应 国 家 号 召 ，
离 开 上 海 ，来 到 大 连 医 学 院 。入 学 后 我
又 响 应 学 校 号 召 ， 选 择 攻 读 当 时 最 需
要 人 才 的 耳 鼻 喉 专 业 。 1954 年 大 学 毕
业 时 ，我 仍 然 响 应 党 和 国 家 的 号 召 ，留

在东北，坐着驴车去了辽宁省阜新矿务
局 总 医 院 报 到 ， 并 一 直 在 那 里 工 作 到
退休。

作为大连医学院的首批学生，我十
分了解学校初创时期的艰难。尽管当时
条件艰苦，学校仍想方设法地尽最大努
力培养我们，这让我深受触动。身边党
员 同 事 的 工 作 能 力 和 工 作 态 度 让 我 佩

服，通过他们，我对中国共产党有了更
进一步的认识。我开始盼望加入中国共
产 党 ， 并 严 格 按 照 党 员 的 标 准 要 求 自
己。我所在医院的党组织和党支部给予
我很多帮助。工作中，我踏实肯干，关
注国内外学术动态，根据临床需要进行
学 习 ， 总 之 一 切 以 祛 除 患 者 病 痛 为 目
的；在生活上，我严于律己，简朴清廉。

经 过 多 年 的 不懈努力，1986 年 12 月
26 日，我在全院大会上庄严宣誓，光荣地
加入了中国共产党。这一天我终生难忘！
多年来的追求变成了现实，我无比激动，
感到无上光荣。

作为一名 89 岁的老人，我见证了中
华民族从站起来、富起来到强起来的伟
大飞跃。我工作了一辈子的医院，从当
年几排简易的平房到今天拥有现代化医
疗设备的三甲医院，也是我们国家发展
的一个缩影。

中国的发展变化证明了中国共产党是
伟大、光荣、正确的党，是真正为人民谋
幸福的政党。我要永远跟党走！

中国是南极考察的后来者。由于历史
原因，中国与两次国际极地年（1882-1883，
1932-1933）和国际地球物理年（1957-1958）
失之交臂，被排除在国际极地科学考察
活 动 之 外 。1978 年 ，党 的 十 一 届 三 中 全
会开启了改革开放历史新时期。随着改
革开放的深入，我和国家海洋局的董兆
乾受中科院和海洋局派遣，应澳大利亚
南极局邀请，于 1980 年 1 月 12 日第一次
登上南极大陆，实现了几代中国科学家
的 夙 愿 。从 1980 至 1989 年 ，我 四 次 赴 南
极科考。

第一次，1980 年 1 月 6 日离京，3 月 21
日回国，共计 75天，那时的我对南极洲认
识甚少，但是登上南极大陆的社会影响很
大。我们并非南极考察英雄，而是中国南极

考察的侦察兵，开辟了南极科学考察这一
新战场。

第二次，1980 年 12 月至 1982 年 1 月，
我们去澳大利亚南极戴维斯站越冬考察。
一方面做地貌与第四纪环境变化研究，一
方面学习建站和管理经验，收获良多。采
集各类标本样品8箱，同所内外专家合作研
究，出版了中国第一部南极研究论文集，
获中国科学院科技成果二等奖。我在越冬
考察报告中提出的南极半岛、拉斯曼丘陵

和阿德雷角 3个可以建站的地点得到采纳。
1985 和 1989 年，中国在乔治王岛和拉斯曼
丘陵建成了长城站和中山站，中国第五个
南极考察站也将在罗斯海西北角恩克斯堡
岛建成。

第三次，1984年10月至1985年4月，我
和同事们去乔治王岛兴建南极长城站。作为
中国首次南极考察队副队长，我为选择站
址、协助指挥建站和科学考察作出了贡献，
并且为之折断了两根肋骨。但是值得！

第四次，1988 年 12 月至 1989 年 2 月，
我再去长城站做冰缘地貌与环境变化研
究。在李果队长帮助下，我获得了全年测
量数据，所写论文于 1992 年在日本东京召
开的第6次南极地学讨论会上被宣读，获得
好评。

中国南极考察的快速发展，令国人骄
傲、让世界瞩目，这得益于改革开放取得
的巨大成就。1978 年以来，中国经济繁
荣，国力大增。极地考察青年才俊辈出，
设备和装备不断更新，从“一船二站”到

“一船四站”，再到“二船五站”，陆海空立
体推进，考察手段实现现代化，中国的
南极科考取得了不少国际水平的研究成
果，成为国际极地研究不可或缺的重要
力量。

川岛位于茫茫南海之中。每当太阳从海
平面跃起时，我总会在出操训练前，站在岛
上的最高处，眺望这里的每一寸土地。

2005 年，我穿上军装，成为一名默默戍
守在这里的海军战士。这些年来，我一直和
战友们守卫与见证着这里的和平和美丽，同
时也忍受着寂寞与潮湿、蚊虫和毒蛇。

说实话，在这相对闭塞的环境里待久
了，我心中不止一次打过退堂鼓。随着时间
推移，我慢慢明白：在和平年代，军人的职责
就是为国家经济建设服务，守卫和平，守护
万家灯火。

岛上艰苦生活的磨炼渐渐让我变成了
一个“超人”。驾驶专业比武，各种装备车
我驾驶得游刃有余，连续 3 年荣获基地“最
佳驾驶员”称号。不仅如此，大到通信机
房维修，小到为战士们缝补衣物，我都能
搞定。我被战友们亲切地称为“黄妈妈”。

记得那年，因为岛上湿热，加上常年
操劳过度，刚刚离岛准备去医院看病的我
接到电话：“班长，机房变压器起火，整个
营区都已经断电了，怎么办啊？”

“别着急，我马上回去。”来不及犹
豫，立即返回岛上。经过 7个多小时奋战，

夜幕来临前营区供电终于恢复，可我的伤
病又加重了。

2018 年，部队改革，我所在的单位撤
离川岛，但岛上的信号台、通信机房需要
有人值守，营房、码头需要有人看管，我
因为熟悉这些工作，便主动申请留在了岛
上。没多久，为了让我安心工作，妻子带
着孩子也陪我一起住在岛上。

今年是我服役的第 16 个年头，还剩几
个月就要告别部队。川岛上的一草一木、
一砖一瓦，都像是我的孩子，我真心舍不
得离开它。 黄自宏整理

开辟南极科学考察新战场
█ 张青松 中国科学院地理科学与资源研究所原研究员

▲ 2019年，张青松和妻子俞雅珍在
北京郊区，享受夕阳红幸福生活。
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和平时期，我们有多少人能够经历战
场血与火、生与死的淬炼？作为中国首批
赴黎巴嫩维和官兵中的一员，2006年 3月，
我同战友们告别祖国和亲人，远赴万里之
外的异国他乡执行国际维和任务。

就在中国营进入任务区的第3个月，黎
以“二次战争”爆发。作为肩负和平使命
的我们，身处战场漩涡的中央，随时面临
生与死的考验，有时还需要冒着炮火外出
执行人道主义救援任务。战争持续了 1个多
月，官兵们在狭长的地下掩体中坚守了30余
天，这是一段漫长而又难熬的时光，但作为
军人来说，这是一段弥足珍贵的经历。

中国维和营距黎以边境线不足 3 公里，
双方炮弹在营地上空来回穿梭，伴随着剧

烈的爆炸冲击波，飞石、弹片雨点般飞
来，击碎了门窗玻璃，摧毁了营房，死亡
随时可能发生。期间，我驻黎观察员杜照
宇同志遭轰炸牺牲，中国维和工兵营营地
也遭不明火箭弹袭击，3名官兵受伤。我冒
着炮火从废墟中救援受伤战友时，也伤得
鲜血直淌。

面对生死威胁，肩负使命的中国官兵
表现出了非同寻常的镇静和坚强。无论是

为陷入“孤岛”的印度营运送补给、前往
法国营排除未爆航弹，还是奉命赴加纳村
惨案现场执行人道主义救援……这些画面
至今深深烙在我的脑海。

作为作战组长，我同时负责维和营作
战、训练、扫雷以及与国内、国际各种联
络工作，不管是战机轰炸还是炮弹横飞，
我都始终处在第一线观察、指挥处置各种
险情，保护官兵生命安全。原定于8个月的

任务期，因黎以军事冲突延长至 10 个月。
又因下一批维和工作需要，我继续留在异
国他乡，一待又是 8个月。期间，历经多次军
事冲突、恐怖袭击、扫雷排爆的危险，但为了
执行和平使命、捍卫国家荣誉，付出再大牺
牲和奉献都理所应当，因为这是军人的职
责所在、使命所系，更是荣耀所在。

回国后，组织为我荣记一等功，以表
彰我在维和期间的英勇表现，这既是对我
个人的肯定，也是对我们这个英雄集体的
褒奖。对我而言，能够作为中国首批维和
军人进入中东地区执行大国使命，展现中
国军人的血性胆气，是我一辈子的骄傲，
一生的荣耀！

王永安 高洪碧整理

我出生在西藏自治区林芝市，1989 年
被提前批次录取到南京气象学院天气动力
学专业民族班。大学毕业后分配到西藏气
象局从事天气预报业务。

1994年7月，第三次西藏工作座谈会在
京召开，提到要特别重视西藏教育、科
技、文化、卫生等各项事业的发展。自治
区气象局鼓励有意愿的工作人员继续深
造，我便利用两个月时间备考，1995 年顺
利考取南京气象学院气象学硕士研究生。

硕士就读时，与来自国内其他地区的
同学相比，学习成绩上存在一定的差距，
但很快我就调整好了状态。国家给了我们
少数民族这么多优惠政策，必须努力才能
不辜负党的信任。硕士毕业后，我又通过
了博士入学考试，成为中国气象科学研究

院陈联寿院士的博士生。那会儿陈老师总
是格外关照我，每有学术交流、研讨会议
等，我必定是被老师带去参会的学生。老
师希望我通过各类学术研讨交流的机会，
多听、多看、多学，开阔眼界的同时，碰
撞出新的学术火花。

在陈老师悉心指导下，我圆满通过博
士论文答辩，所撰论文 《青藏高原对流云
团发生发展及其东移影响的研究》，对夏季
青藏高原对流系统的发生发展进行了诊断

分析，为青藏高原对流系统研究提供了一
定的科学依据，在模拟和预报高原对流系
统方面具有广阔的应用前景。

2002年博士毕业后，陈老师又推荐我去
韩国延世大学从事博士后研究。2003 年，我
从博士后工作站出站，毅然选择回到西藏，
因为在我心里不能忘却的是对家乡的感情、
党和国家对我们少数民族人才的培养和导
师对我的谆谆教诲与殷切希望。我盼望着能
够早日为西藏气象事业的发展作出贡献。虽

然高原工作条件相对艰苦，尤其在野外采集
数据时更甚，但能够获得到宝贵的科研数
据，非常值得。

今年是西藏和平解放 70周年。70年来，
西藏经济快速发展，人民生活水平全面提
高。西藏和平解放以来的成功实践和辉煌成
就，充分彰显了中国共产党的英明伟大，彰
显了中国特色社会主义制度的无比优越。国
家对少数民族地区的巨大投入，换来了各项
事业从无到有、从弱到强的翻天覆地的变
化，促进了少数民族地区与国内其他地区的
共同繁荣发展。

在中国共产党成立100周年之际，我衷心
祝愿祖国繁荣昌盛。坚信在党的坚强领导下，
西藏各族人民的生活一定会越来越幸福美满。

本报记者 琼达卓嘎整理

守卫和平，守护万家灯火
█ 黄 河 海军广州某部驾驶员
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执 行 大 国 使 命
█ 唐 俊 西部战区陆军某防化旅旅长

▲ 唐俊近照。 李向瑞摄

▲ 唐俊唐俊（（右右））在黎巴嫩执在黎巴嫩执
行维和任务行维和任务。。 杨海龙杨海龙摄摄

必须努力才能不辜负党的信任
█ 卓 嘎 西藏高原大气环境科研所研究员级高级工程师
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